

**Bibliothèque
et Archives
nationales**

Québec



Le présent fichier est une publication en ligne reçue en dépôt légal, convertie en format PDF et archivée par Bibliothèque et Archives nationales du Québec. L'information contenue dans le fichier peut donc être périmée et certains liens externes peuvent être inactifs.

Version visionnée sur le site Internet d'origine le 27 avril 2011.

Section du dépôt légal



Faire savoir

Le Bulletin d'information électronique

2010-2011 ▾

- Mars 2011
- Février 2011
- Décembre 2010
- Novembre 2010
- Octobre 2010
- Septembre 2010

2009-2010 ▶

2008-2009 ▶

2007-2008 ▶

2006-2007 ▶

2005-2006 ▶

2004-2005 ▶

Faire savoir

Bulletin d'information électronique de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy

Mars 2011

Dans les corridors de l'école... Saint-Pie-X

La santé globale fait la différence dans la vie scolaire des enfants ! Une musique entraînante s'échappe du gymnase. Au-dessus de la porte d'entrée de l'école, des vitraux fabriqués par les enfants et illustrés de dessins nés de leur imaginaire colorent l'environnement.

[Lire la suite](#)

Soyons aussi généreux que les élèves de nos écoles

Appuyons la collecte de sous noirs du Service d'animation spirituelle et d'engagement communautaire du secteur primaire

Cette année, les employés du centre administratif sont invités à s'associer aux écoles et à participer eux aussi à la collecte de sous noirs, orchestrée depuis quelques années par le Service d'animation spirituelle et d'engagement communautaire (SASEC).

[Lire la suite](#)

La Semaine québécoise de la déficience intellectuelle, bien plus qu'une semaine thématique, une occasion de présenter des projets mobilisateurs

L'école Chavigny et l'Académie les Estacades ont profité de la Semaine québécoise de la déficience intellectuelle pour présenter de merveilleux projets. L'Académie les Estacades a procédé au lancement d'un plateau de travail au magasin Tigre Géant.

[Lire la suite](#)

Retour des ustensiles de métal à la cafétéria de l'école Chavigny

Dans le cadre de leur projet intégrateur, trois élèves de la cinquième secondaire de l'école Chavigny ont obtenu une bourse de 1 000 \$, du Fonds éco école Métro, afin d'acheter des ustensiles de métal pour la cafétéria.

[Lire la suite](#)

Nos écoles et centres en action - Volet culturel !

Un brin de culture à l'école de Pointe-du-Lac Le 11 mars dernier, les élèves de 3e année du pavillon Beau-Soleil ont eu le privilège de recevoir la visite de madame Nancy Montour, auteure. Cette rencontre très enrichissante a ravi tous les élèves.

[Lire la suite](#)

Nos écoles et centres en action !

De l'action à l'école du Moulin Dans la semaine du 14 février, une semaine de l'Amitié a été organisée à l'école du Moulin : courrier du cœur, messages et mots gentils ont été distribués dans l'école.

[Lire la suite](#)

L'équipe du Faire savoir:

Éditeur:
Le Secrétariat général
1515, rue Sainte-Marguerite, C.P. 100
Trois-Rivières (Québec) G9A 5E7
Téléphone: (819) 379-5989 poste 7270
Télécopieur: (819) 379-2068
Courriel: faire-savoir@ecoleduroy.qc.ca

**Abonnez-vous
au Faire savoir**

Dépôt légal : Bibliothèques nationales du Québec et du Canada - ISSN 1717-6670

1515, rue Sainte-Marguerite, Trois-Rivières (Québec) Tél. : 819.379.6565 Téléc. : 819.379.2068 faire-savoir@ecoleduroy.qc.ca

Dernière mise à jour : 18 avril 2011



Faire savoir

Le Bulletin d'information électronique

2010-2011 ▾

- Avril 2011
- **Mars 2011**
- Février 2011
- Décembre 2010
- Novembre 2010
- Octobre 2010
- Septembre 2010

2009-2010 ▶

2008-2009 ▶

2007-2008 ▶

2006-2007 ▶

2005-2006 ▶

2004-2005 ▶

Faire savoir

Bulletin d'information électronique de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy

Mars 2011

[« Liste des nouvelles](#)



Dans les corridors de l'école... Saint-Pie-X

La santé globale fait la différence dans la vie scolaire des enfants !

Une musique entraînante s'échappe du gymnase. Au-dessus de la porte d'entrée de l'école, des vitraux fabriqués par les enfants et illustrés de dessins nés de leur imaginaire colorent l'environnement. Dans le corridor, des enfants s'emmitoufflent, tous fébriles d'enfiler leurs patins pour une activité spéciale sur la patinoire extérieure. Dans le gymnase, au son de la musique, des

élèves de 5e et 6e année pratiquent une chorégraphie d'aérobic Tae-box qu'ils devront faire apprendre aux plus jeunes élèves.

En effet, dans le cadre des *Plaisirs d'hiver*, toute l'équipe-école et les élèves de l'école se sont activés à l'extérieur en reproduisant les mouvements appris. Les élèves ont développé ainsi plusieurs compétences : interagir, respecter et coopérer tout en bougeant. De plus, les élèves bénéficient de trente minutes supplémentaires d'éducation physique hebdomadairement et rassemblent les élèves par niveau, qu'ils soient de groupes réguliers ou de ceux ayant des besoins particuliers.

La santé globale, c'est évoluer à travers les domaines du bien-être physique, psychologique, social, familial et scolaire !

Du préscolaire au 3e cycle du primaire, l'école Saint-Pie-X regroupe 179 élèves. En plus des classes régulières, l'école accueille aussi des élèves ayant des besoins particuliers. Les méthodes pédagogiques utilisées leur permettent de vivre la réussite dans différents aspects de leur vie. Ils vivent leurs apprentissages avec leur enseignant et leur éducatrice, en complicité avec tous les autres élèves de l'école.

La culture amérindienne laisse ses traces à l'école. Chaque année, des enfants en provenance de territoires amérindiens viennent apprendre en milieu urbain. C'est une culture à apprivoiser et à partager réciproquement.

Un service de garde dynamique où l'ambiance favorise les périodes de repas et de jeux

La petite boîte à goûter au bout du bras, le sourire au visage, les enfants ont hâte de casser la croûte et de retrouver leurs amis. Les bonnes habitudes alimentaires sont mises en pratique. Les murs sont décorés de fresques, une voile hissée à un mat sépare un coin de jeux.

Le parrainage est une façon de vivre à l'école. Les grands de 6e année ont aussi la tâche de

surveiller et faire monter les élèves à leur classe. Les élèves du 2e cycle du primaire sont jumelés aux petits de la maternelle. Ils les guident à travers les habitudes de vie dans l'école et participent à des activités avec eux.

À l'école Saint-Pie-X, les enfants évoluent dans une microsociété où les différences se partagent et font la différence pour chaque enfant au quotidien.

 [Imprimer](#)

[Article suivant »](#)



Faire savoir

Le Bulletin d'information électronique

2010-2011 ▾

- Avril 2011
- **Mars 2011**
- Février 2011
- Décembre 2010
- Novembre 2010
- Octobre 2010
- Septembre 2010

2009-2010 ▶

2008-2009 ▶

2007-2008 ▶

2006-2007 ▶

2005-2006 ▶

2004-2005 ▶

Faire savoir

Bulletin d'information électronique de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy

Mars 2011

[« Liste des nouvelles](#)



Soyons aussi généreux que les élèves de nos écoles

Appuyons la collecte de sous noirs du Service d'animation spirituelle et d'engagement communautaire du secteur primaire

Cette année, les employés du centre administratif sont invités à s'associer aux écoles et à participer eux aussi à la collecte de sous noirs, orchestrée depuis quelques années par le **Service d'animation spirituelle et d'engagement communautaire (SASEC)**. Soyons aussi généreux que nos jeunes élèves du primaire en remplissant les pots spécialement identifiés à la collecte, qui se retrouvent à la cuisine et à l'accueil du centre!

Trois collectes de sous noirs qui font le poids dans la communauté

Depuis trois ans, les animateurs SASEC organisent des collectes de sous. Jusqu'à maintenant, le personnel des écoles, les élèves et leur famille auront remis au-

delà de 23300 \$ à des organismes comme le *Camp papillon de la Société des enfants handicapés du Québec*, *Opération Enfant Soleil* et la *Fondation Mira*. Cette année, c'est l'organisme *Les amputés de guerre* qui bénéficiera de la générosité des gens de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy!

Ensemble, vivons nos différences, bien plus qu'une collecte de sous noirs

Ensemble, vivons nos différences est le thème de cette année, qui propose aux élèves d'apporter des sous noirs pour aider des enfants amputés. Ce projet est en collaboration avec Les amputés de guerre qui apporte de l'aide financière pour l'acquisition de membres artificiels et de divers appareils conçus pour la pratique d'activités récréatives, ainsi qu'un soutien moral.

Par cette collecte de sous noirs, les animateurs SASEC amènent les jeunes à réfléchir et à discuter de différents thèmes : l'estime de soi, le caractère unique des gens ainsi que la découverte de leurs capacités et de leurs forces. Les élèves prennent aussi conscience du pouvoir positif et collectif qu'ils ont quand chacun pose un geste solidaire.

Bien au-delà d'amasser de l'argent pour un organisme, ce projet démontre à tout un chacun, par une preuve tangible, que les petits gestes réunis ensemble peuvent faire une grande différence!

Soyez généreux!

 [Imprimer](#)

« [Article précédent](#) [Article suivant](#) »

1515, rue Sainte-Marguerite, Trois-Rivières (Québec) Tél. : 819.379.6565 Téléc. : 819.379.2068 faire-savoir@ecoleduroy.qc.ca

Dernière mise à jour : 21 avril 2011



Faire savoir

Le Bulletin d'information électronique

2010-2011 ▾

- Avril 2011
- **Mars 2011**
- Février 2011
- Décembre 2010
- Novembre 2010
- Octobre 2010
- Septembre 2010

2009-2010 ▶

2008-2009 ▶

2007-2008 ▶

2006-2007 ▶

2005-2006 ▶

2004-2005 ▶

Faire savoir

Bulletin d'information électronique de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy

Mars 2011

[« Liste des nouvelles »](#)



La Semaine québécoise de la déficience intellectuelle, bien plus qu'une semaine thématique, une occasion de présenter des projets mobilisateurs

L'école **Chavigny** et l'**Académie les Estacades** ont profité de la Semaine québécoise de la déficience intellectuelle pour présenter de merveilleux projets. L'Académie les Estacades a procédé au lancement d'un plateau de travail au magasin Tigre Géant. Quant à l'école Chavigny, le vernissage du projet artistique Dessine-moi...Le Petit Prince

clôturait cette semaine toute spéciale.

Tigre Géant et les élèves du programme P.A.V. de l'Académie les Estacades

L'Académie les Estacades a procédé au lancement d'un plateau de travail au magasin Tigre Géant du secteur Cap-de-la-Madeleine. Cette collaboration permet à des élèves qui ont une déficience intellectuelle légère, du programme Préparation À la Vie (P.A.V.), de développer et d'expérimenter des compétences de travail dans un réel milieu de travail. Une ou deux journées par semaine, quatre élèves utilisent le transport en commun de la ville pour aller travailler. Accompagnés de monsieur **Christian Bordeleau**, éducateur spécialisé de l'école, ils s'intègrent à l'équipe du magasin et réalisent différentes tâches, tel l'étalage de marchandises sur les tablettes du magasin, l'étiquetage des produits et l'entretien. Bref, ils effectuent le travail comme tous les autres employés du commerce.

L'implication de gens d'affaires comme monsieur Michel D'Amours, propriétaire du Tigre Géant du Cap-de-la-Madeleine, contribue à diminuer les préjugés envers les personnes vivant avec une déficience intellectuelle ou ayant un trouble envahissant du développement. L'équipe-école de l'Académie les Estacades a profité de cette semaine thématique pour remercier monsieur D'Amours pour sa grande implication dans le projet. Sa générosité permet aux élèves de poursuivre le développement de leurs habiletés.

Visionner la vidéo produite pour l'occasion en cliquant [ici](#).

Les élèves de l'École en fleurs de l'école Chavigny ont clôturé la Semaine québécoise de la déficience intellectuelle par le vernissage de leurs œuvres

Les élèves ont peint des tuiles acoustiques en s'inspirant du texte «Le Petit Prince» de Saint-Exupéry. Un travail de patience et de minutie pour eux. La place d'accueil de l'école Chavigny était l'endroit tout désigné pour procéder au vernissage. Pour dévoiler

officiellement les œuvres, chaque élève se tenait derrière la table où reposait sa grande tuile recouverte d'un papier qui cachait le produit final. Le directeur adjoint, monsieur **Alain Goulet** a procédé au décompte... Au chiffre zéro, les élèves avaient comme consigne de dévoiler leur peinture. Les sourires, la fierté et le plaisir des élèves de partager avec tous les gens présents ont marqué l'événement. Parents, amis, membres du personnel de l'école, tous étaient au rendez-vous. Ces tuiles seront installées bien en vue au plafond du corridor qui mène à l'École en fleurs. Le Petit Prince est représenté à travers les yeux de ces élèves avec une très grande qualité. Les styles sont variés, colorés et en mouvement dans l'espace; un univers à découvrir et à admirer.

Photo 1

 [Imprimer](#)

« [Article précédent](#) [Article suivant](#) »



Faire savoir

Le Bulletin d'information électronique

2010-2011 ▾

- Avril 2011
- **Mars 2011**
- Février 2011
- Décembre 2010
- Novembre 2010
- Octobre 2010
- Septembre 2010

2009-2010 ▶

2008-2009 ▶

2007-2008 ▶

2006-2007 ▶

2005-2006 ▶

2004-2005 ▶

Faire savoir

Bulletin d'information électronique de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy

Mars 2011

[« Liste des nouvelles](#)



Retour des ustensiles de métal à la cafétéria de l'école Chavigny

Dans le cadre de leur projet intégrateur, trois élèves de la cinquième secondaire de l'école Chavigny ont obtenu une bourse de 1 000 \$, du Fonds éco école Métro, afin d'acheter des ustensiles de métal pour la cafétéria. Soutenu par le comité *Établissement Vert Brundtland (EVB)* de l'école, ce projet sera accompagné d'une campagne de promotion

et de sensibilisation pour la réduction, le réemploi, la récupération et le recyclage, donc en faveur de la conservation des ressources. La réintroduction des ustensiles réutilisables sera la première étape vers un plateau de service entièrement écologique. Leur retour est prévu lors d'une semaine thématique pour souligner le Jour de la Terre, le 22 avril prochain.

Mettre à profit ses connaissances pour un projet intégrateur

Le projet intégrateur invite les élèves québécois de la cinquième secondaire à s'engager une année entière dans des réalisations personnalisées, stimulantes et imaginatives, mettant à profit le bagage de connaissances et d'expérience qu'ils ont accumulé depuis leur entrée à l'école.

À propos des Établissements Verts Brundtland

Lorsqu'une école détient l'appellation EVB, c'est qu'elle agit localement tout en pensant globalement, favorisant ainsi un avenir viable. C'est un lieu où l'on pose des gestes concrets et continus en faveur des 6R (réduire, réutiliser, recycler, réévaluer, restructurer, redistribuer) afin de contribuer à créer un monde écologique, pacifique, solidaire et démocratique. Dans un EVB, on réfléchit, on instruit, on éduque et on agit en fonction de valeurs pour une société plus écologique, plus pacifique, plus solidaire et plus démocratique. C'est un établissement où l'on valorise l'éducation pour un avenir viable des jeunes et des adultes, en faisant connaître et reconnaître socialement leurs réalisations et leurs actions!



Faire savoir

Le Bulletin d'information électronique

2010-2011 ▾

- Avril 2011
- **Mars 2011**
- Février 2011
- Décembre 2010
- Novembre 2010
- Octobre 2010
- Septembre 2010

2009-2010 ▶

2008-2009 ▶

2007-2008 ▶

2006-2007 ▶

2005-2006 ▶

2004-2005 ▶

Faire savoir

Bulletin d'information électronique de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy

Mars 2011

[« Liste des nouvelles](#)

Nos PROJETS Culturels

Nos écoles et centres en action - Volet culturel !

Un brin de culture à l'école de Pointe-du-Lac

Le 11 mars dernier, les élèves de 3^e année du **pavillon Beau-Soleil** ont eu le privilège de recevoir la visite de madame Nancy Montour, auteure. Cette rencontre très enrichissante a ravi tous les élèves. Spontanément et avec simplicité, elle répondait aux questions préparées par les élèves. Elle y intégrait aussi la description de ses débuts d'auteure, tout comme sa façon de s'y prendre pour trouver des sujets, des idées, des personnages.... Bref, une rencontre bien inspirante !

C'est toute une surprise que des élèves de 5^e année ont offert à l'auteur Reynald Cantin lors de sa visite du 18 février dernier. Comme c'était son anniversaire, les élèves lui avaient préparé une jolie carte aux couleurs de son personnage Yohann, de la collection Trio Rigolo. Par la suite, ils ont eu la chance de mieux connaître toutes les étapes de création d'un livre et son parcours d'auteur. Sa disponibilité et sa générosité en ont impressionné plus d'un !

Des arbres en photogramme

Les élèves de la classe de 4^e année de madame **Annie Lemieux**, à l'école **Saint-Paul**, ont mis le thème de l'arbre bien en valeur dernièrement. En effet, ils ont créé, en arts plastiques, des oeuvres hors du commun. Appelée photogramme, cette technique consiste à représenter un arbre à l'aide d'objets divers et originaux, à les positionner sur un papier photo dans une chambre noire, à exposer ce dernier à la lumière quelques secondes puis, à développer les photos prises dans les différents liquides servant à cette fin. Les élèves ont été grandement emballés par cette activité! Nombreux ont été les regards étonnés ainsi que les mines piquées de curiosité pendant l'activité et face aux résultats obtenus!

Ces oeuvres, dont les élèves sont très fiers, seront exposées à la bibliothèque Maurice-Loranger (secteur Cap-de-la-Madeleine) de la mi-avril à la mi-mai.

[Photo 1](#)

Rencontre avec une auteure de roman jeunesse, inspirée du concept de l'émission *Viens voir les comédiens*

Inspirée du concept de l'émission *Viens voir les comédiens*, la directrice adjointe de l'école **Notre-Dame-du-Rosaire**, madame **Annie Dubois**, a reçu l'auteure du roman jeunesse *Un spectacle pour Morgane*, publié aux éditions Vents d'Ouest.

Une rencontre bien inspirante pour les élèves puisque l'auteure, madame **Julie Pellerin**, est aussi enseignante à l'école.

À cette occasion, plusieurs élèves ont joué les journalistes et ont posé des questions fort intéressantes à leur auteure chouchou.

[Photo 1](#)

[Photo 2](#)

[Photo 3](#)

La folie du Rock'N Roll

130 élèves-comédiens des groupes de deuxième cycle en option Art dramatique de l'école **secondaire l'Escale** ont présenté la comédie-musicale *La Folie du Rock'N Roll*, pièce écrite et mise en scène par monsieur **Serge Baril**, enseignant d'art dramatique.

L'épopée se déroulant au cœur de la décennie 1950-1960, bercée sur le rythme de la musique Rock'N Roll, abordait un sujet aussi lourd que mystérieux, la schizophrénie.

[Photo 1](#)

Un projet culturel impressionnant à l'école alternative Saint-Sacrement : Les arbres du monde !

En collaboration avec l'Auberge internationale de Trois-Rivières et la démarche de revitalisation des Premiers Quartiers, cinq classes de la 4e à la 6e année de l'école **alternative Saint-Sacrement** ont réalisé des œuvres composées de petites pièces de verre récupéré et transformé afin de créer six vitraux destinés à décorer la façade de l'Auberge.

Pour mettre plus en valeur le cachet particulier de cette bâtisse presque centenaire, neuf classes de la maternelle à la 3e année feront une recherche sur la provenance des textiles, leur processus de fabrication et leurs effets sur l'environnement. Les élèves ont récupéré diverses pièces de tissus qui ont été transformées par des techniques de pliage et de tressage, avec l'aide d'un spécialiste, afin de recréer la carte du monde sur les textiles. Les œuvres collectives dresseront les murs et les tables de l'Auberge.

Finalement, une carte postale représentant l'œuvre finale sera imprimée et envoyée à tous les participants, en souvenir de leur passage en plus de l'échange culturel et humain.

[Photo 1](#)

[Photo 2](#)

[Photo 3](#)

[Photo 4](#)

Soirée des Ressources humaines du 22 mars

Les humoristes Dominic et Martin ont bien fait rire l'auditoire lors de la soirée du 22 mars à la salle J.-Antonio-Thompson. Leur humour, à la fois simple et rafraîchissant, a conquis les spectateurs du début à la fin. Pas beaucoup de répit entre chaque rire... quoi de mieux pour refaire le plein d'énergie pour reprendre le boulot.

Quant à Vincent Desjardins et à sa partenaire Catherine Turcotte, ils en ont mis plein la vue en présentant deux numéros de danse. Originaire de Trois-Rivières, Vincent a été finaliste à la populaire émission « So you think you can dance Canada ». Le *breakdancer*, Nicolas Bégin, a aussi ébloui l'auditoire par ses prouesses hors du commun.

Le départ à la retraite de monsieur **Michel Morin** a également été souligné lors de la soirée. Le président du Conseil des commissaires, monsieur **Yvon Lemire**, a tout d'abord remercié monsieur Morin pour ses nombreuses années consacrées à la réussite des élèves et au bien-être de son personnel. Il en a également profité pour présenter madame **Hélène Corneau**, directrice générale, au public. Après la pause, Dominic et Martin ont, eux aussi, fait un clin d'œil au départ de monsieur Morin en présentant un court montage vidéo humoristique où l'on pouvait voir monsieur Morin en compagnie des deux humoristes faire quelques pas de *breakdancing*.

Une salle à pleine capacité, des rires à profusion, des démonstrations de danse spectaculaires; tout était au rendez-vous pour une soirée mémorable. Un moment de divertissement et de reconnaissance fort apprécié du personnel.

Merci à la Commission scolaire ainsi qu'à la Banque Nationale pour cette belle soirée!

Pour voir l'album photo complet de la soirée, visitez la [PAGE FACEBOOK](#) de la Commission scolaire!

[Photo 1](#)

[Photo 2](#)

[Photo 3](#)

[Photo 4](#)

Festival international de théâtre éducation (FITE) d'Agadir, Maroc

À chaque année, depuis maintenant 12 ans, les élèves de la 5e secondaire de la concentration théâtre de l'école **Chavigny** participent à un festival de théâtre international en sol européen ou africain. Cette fois, ils ont représenté le Québec au Festival international de théâtre éducation d'Agadir, au Maroc.

Pendant ce festival, tous les groupes devaient présenter, en français, 30 minutes d'une pièce à leur choix, préparer une présentation de 10 minutes, dans leur langue maternelle, soit de théâtre, de danse, de musique, de chant ou autre ainsi qu'une prestation pour un défilé dans les rues de la ville.

Rappelons qu'en octobre dernier, un autre groupe de cette concentration participait au Festival Amifran de Arad, en Roumanie.

[Photo 1](#)

La Société St-Jean-Baptiste à l'école du Bois-Joli

L'enseignante de 6e année de l'école **du Bois-Joli**, madame **Martine Perreault**, a reçu une bourse de 300 \$ de la Société St-Jean-Baptiste dans le cadre d'un concours sur l'amélioration du français. Le prix a été décerné pour le programme de français communication de l'école.

[Photo 1](#)

[Photo 2](#)





Faire savoir

Le Bulletin d'information électronique

2010-2011 ▾

- Avril 2011
- **Mars 2011**
- Février 2011
- Décembre 2010
- Novembre 2010
- Octobre 2010
- Septembre 2010

2009-2010 ▶

2008-2009 ▶

2007-2008 ▶

2006-2007 ▶

2005-2006 ▶

2004-2005 ▶

Faire savoir

Bulletin d'information électronique de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy

Mars 2011

[« Liste des nouvelles »](#)

Nos écoles et centres en action !

De l'action à l'école du Moulin

Dans la semaine du 14 février, une semaine de l'Amitié a été organisée à l'**école du Moulin** : courrier du cœur, messages et mots gentils ont été distribués dans l'école. Des gestes positifs observés ont été affichés. Des présentations ayant pour thème l'amour et l'amitié ont été exécutées par les élèves pour terminer la semaine. Bravo !

Le tournoi invitation de hockey cosom, organisé par le technicien en éducation spécialisée, monsieur **Daniel Matteau**, a connu un vif succès ! Bravo à l'équipe de l'**école secondaire des Pionniers** qui a remporté la finale contre le **Collège de l'Horizon**.

Monsieur Frédéric Dion, conférencier, est venu faire une présentation sur la persévérance et l'importance de se donner des défis personnels pour atteindre ses buts. Une conférence enrichissante et interactive !

En terminant, des élèves ont fait une activité d'escalade à l'Adrénérgie. Les jeunes ont pu se surpasser en escaladant des murs escarpés. Adrénaline assurée ! Félicitations aux élèves pour leur bon comportement !

« Inuit Week »

Tout au long de la semaine du 21 février, les élèves du **pavillon Omer-Jules-Desaulniers**, de l'**école de Yamachiche-Saint-Léon**, ont appris quelques aspects de la culture des Inuits, dont des mots en inuktitut. Cette semaine s'est terminée par des « Inuit Games » (jeux athlétiques), un bricolage collectif et un bingo traitant de la culture inuite. L'organisation de cette semaine était sous la responsabilité de mesdames **Véronique Dupont**, enseignante d'anglais, et **Jacinthe Pellerin**, éducatrice spécialisée. Monsieur **Guy Trahan**, éducateur physique, a collaboré en introduisant les jeux inuits dans ses cours avec les élèves. De plus, il faut mentionner la participation des élèves de 6e année dans l'accompagnement des autres élèves de l'école pour la réussite des activités du vendredi. Bref, une belle façon de vivre des apprentissages avant de quitter pour la relâche scolaire.

[Photo 1](#)

Ma plus belle histoire

Minh Bui, élève de madame **Denise Grenier**, enseignante au **Centre d'éducation des adultes du Chemin-du-Roy**, a obtenu une mention spéciale en français, langue seconde dans le cadre du concours Ma plus belle histoire organisé par la Fédération

des syndicats de l'enseignement. Près de 500 textes ont été soumis et seulement 50 d'entre eux ont été retenus pour des fins de publication.

Minh Bui a été le seul rédacteur retenu dans la région. À ce titre, il aura le privilège d'entendre son texte lu par le président de la Semaine québécoise des adultes en formation (SCAF), monsieur Michel Angers, lors de la conférence de presse du lancement de la SCAF le 26 mars.

[Photo 1](#)

Un rassemblement rempli d'émotions

L'école **Notre-Dame-du-Rosaire** a voulu personnaliser de façon particulière les journées de la persévérance scolaire qui se tenaient du 14 au 18 février dans plusieurs régions du Québec. Afin d'encourager les élèves de l'école, un élève par classe se démarquant particulièrement par sa persévérance a été choisi et s'est vu décerner un certificat et une médaille.

La cérémonie de remise des prix s'est déroulée au gymnase lors d'un rassemblement de toute l'école. Madame **Annie Dubois**, directrice adjointe, a réservé une surprise de taille à tous en invitant les parents des élèves méritants à venir remettre la médaille et le certificat à leur propre enfant. L'émotion était au rendez-vous. Madame Annie tenait à souligner l'importance de l'implication des parents dans la réussite scolaire de leur enfant. C'est sur cette lancée que l'équipe-école continue à soutenir les jeunes dans leurs efforts et leur réussite scolaire, au-delà des journées de la persévérance scolaire.

[Photo 1](#)

[Photo 2](#)

[Photo 3](#)

En visite à l'Académie les Estacades, l'attachée politique de la ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport rencontre des membres de la Société Saint-Jean-Baptiste (SSBJ) Les Estacades

Madame Mélanie Gravel, attachée politique de la ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport, madame Lyne Beauchamp, était de passage à l'**Académie les Estacades** pour y rencontrer les membres de la SSJB Les Estacades et ainsi leur remettre une contribution financière pour leur projet Srab-Match.

Scrab-Match est une activité parascolaire qui a suscité l'intérêt de la ministre, l'amenant à déléguer son attachée politique afin d'assister à une joute. À cette occasion, les élèves des écoles secondaires des Pionniers, le Tremplin et de l'Académie les Estacades étaient présents pour participer à l'événement. Une équipe formée de membres de la direction de l'Académie les Estacades et de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy, de même qu'une équipe composée de monsieur Guy Rousseau, directeur général de la SSJB de la Mauricie, et de madame Gravel ont eux aussi expérimenté le jeu. Pour l'occasion, monsieur Roger Kemp, concepteur, a animé la joute avec le soutien technique de ses confrères de la SSJB Les Estacades.

[Photo 1](#)

[Photo 2](#)

L'école Sainte-Thérèse, une école qui bouge!

Ces derniers mois d'hiver ont su combler nos élèves par diverses activités, comme par exemple la rencontre avec madame Anne Fréchette et son magnifique atelier *Raconte-moi en papier*. Des apprentis poètes ont tapissé les murs de l'école avec des poèmes d'amitié, développant ainsi de nouvelles camaraderies entre petits et grands. Finalement, une belle fête d'hiver a souligné le début du congé de la relâche. Quelle belle réussite grâce à une équipe dynamique!

[Photo 1](#)

[Photo 2](#)
[Photo 3](#)

Une visite remplie d'amour...

Pour souligner la Saint-Valentin, les élèves de 3e et 4e année de l'école **Saint-Gabriel-Archange** sont allés visiter les huit résidents de la Villa du Phare, une résidence pour personnes âgées. Depuis la fin janvier, les élèves préparaient cette rencontre avec beaucoup de sérieux. Ils ont composé des questions afin de mieux connaître ces gens et ont appris la chanson « Il faudra leur dire » de Francis Cabrel. Lors de la visite, les élèves ne sont pas arrivés les mains vides. Ils avaient préparé des pochettes en forme de cœur avec une carte de souhait à l'intérieur et une petite collation spéciale. Finalement, les élèves avaient écrit des poèmes qu'ils ont, ensuite, illustrés sur une toile. Cette toile a été remise en cadeau à chacun des pensionnaires. Les sourires, le bonheur et l'amour étaient au rendez-vous. Tous se souviendront longtemps de cette belle activité!

[Photo 1](#)
[Photo 2](#)

 [Imprimer](#)

« [Article précédent](#)